
 

Berichtsantrag  

Sabine Waschke (SPD), Stephan Grüger (SPD), Gerald Kummer (SPD),  

Karina Fissmann (SPD) und Fraktion 

Europäische Förderprogramme und deren Umsetzung in Hessen 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Europaausschuss (EUA) über folgenden Gegenstand zu 
berichten: 
 
1. Wie schätzt die Landesregierung die Effektivität der Abwicklung der EU-Förderprogramme 

in Hessen ein? 
 
2. Wie hoch sind die durchschnittlichen Verwaltungskosten pro Förderantrag?  
 Bitte aufgliedern nach EU-Förderprogramm. 
 
3. Wo sieht die Landesregierung Möglichkeiten, diese Kosten zu senken?  
 
4. Wo sieht die Landesregierung die Möglichkeit, die Förderwege grundsätzlich effektiver 

und unbürokratischer abzuwickeln?  
 
5. Hessen formuliert in der Förderung strenge Vorgaben, die die Beantragung unnötig er-

schweren. Sieht die Landesregierung die Möglichkeit, hier nur Zielvorgaben zu machen – 
so wie es die EU vorsieht? 

 
6. Wie beurteilt die Landesregierung die Abwicklung der EU-Förderprogramme in Nieder-

sachsen, wo Ämter für regionale Landesentwicklung eingesetzt wurden, die als Ebene 
zwischen Antragsteller und Europa-Ministerium fungieren?  

 Welche Vorteile sieht sie bzgl. der Abwicklung über die Ämter? 
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